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金門縣發展遲緩兒童早期療育推動小組 

111年度第 1次會議紀錄 

壹、 時間：111年 06月 22日(星期三)下午 1時 40分 

貳、 地點：本府第一會議室 

參、 主持人：陳秘書長祥麟                                  紀錄：楊忠翰 

肆、 出席人員：詳如簽到表。 

伍、 頒發委員聘書：(略) 

陸、 主持人致詞：(略) 

柒、上次會議指裁示辦理情形： 

 第一案 

■案由：請各單位精進業務報告內容：早療總體架構、各單位執掌、業務報告整合

性探討。（如服務供需及數據評估比較、執行困境、因應策略、服務對象反

饋等質性評估）。  

 主席：洽悉，解除列管。 

 決議：解除列管。 

捌、業務單位報告 

 一、社會處：(同會議資料)。 

 主席：早期療育有關之業務、活動及研習，下半年有無規劃辦理? 

 社會處：有關早期療育之業務、活動及研習由早療中心辦理。 

 主席：洽悉。 

 二、早療中心：(同會議資料)。 
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 主席： 

(一) 有關困境，家長擔心通報會有貼標籤，需各網絡單位，尤其是可借助村

里等管道予以協助。 

(二) 視訊教學受限的部分可參考台灣在視訊教學推動上之經驗以精進教學

成效。 

主席：洽悉。 

三、衛生局：(同會議資料)。 

主席：洽悉。 

四、金門醫院：(同會議資料)。 

主席：洽悉。 

五：教育處：補充說明 

(一) 有關業務執行情形第一項執行年度誤植為 110年。 

(二) 第一項第三點如學習障礙、情緒障礙等列為疑似生以提供相關服務。 

(三) 全縣的幼生為 1,896名。 

(四) 金湖附幼增設的學前特教班編制學前特殊教師一名。 

委員 1：想請問教育處專任職能治療師人力是否有後續的輔導作為? 

教育處：缺少的人力為個人生涯規劃因素離職，將於七月辦理第二次招聘公告。 

主席：洽悉。 

(線上委員書面意見) 

委員 2： 

(一)金城通報率低，可以往加強托嬰中心、保母支持系統、幼兒園的工作人員
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們提升嬰幼兒童的發展概念。 

(二)衛生局與金門醫院的發現篩檢是否有進入通報系統？金門醫院有 41 位但

僅有通報 10名，還有 31名的現況？ 

(三)教育輔具使用的情形？還是金門發展遲緩和身障兒童皆使用輔具中心？ 

社會處：托嬰中心等工作人員在職訓練業已包含早療相關知能加強課程，如工作

人員有發現疑似發展遲緩情形，與家長溝通後通報至早療中心給予相關服

務。 

教育處： 

(一)針對金城地區公私立幼兒園所持續加強宣導。 

(二)教育處特教資源中心提供教育輔具對象為就讀本府各級學校及幼兒園，且經

鑑輔會議決之身心障礙學生。輔具申請係由學校及幼兒園評估學生需求後，依

輔助器材相關實施要點報府辦理申請，學生取得教育輔具後，學校及幼兒園應

教導其有效使用、定期評估使用成效，並指定專責人員維護管理。 

110年 10月-111年 5月教育輔助器材相關補助： 

（1）申購數量：2件。(擺位椅*1、FM調頻系統*1) 

（2）補助總金額：85,000元整。 

（3）現有輔具借用：3件。(特製推車*1、特製輪椅*1、站立架*1) 

金門醫院： 

(一) 本院評估個案來源多重，除了家長主動，醫護轉介外，包含早療中心轉

介與複評個案（皆為早療中心列管之通報個案），扣除非早療中心轉介及

複評個案為 14 人，因數據統計至 5 月，有 2 名於 6 月通報，一名疑似
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感覺統合異常，然不符合發展遲緩證明開立，也無須接受療育，另 1名

為疑似語言發展遲緩個案，已穩定使用醫院之療育資源，家長對於早療

中心資源的介入尚在評估，將提供早療中心資訊給家長參閱，協助連結。 

(二) 另新生兒聽力篩檢及新生兒篩檢異常者，為發展遲緩的高危險群，但不

代表未來一定會有發展遲緩問題,如蠶豆症只要不接觸溶血的物質,並

不會影響發展，後續門診追蹤若有疑似發展情況會轉介進行療育。 

衛生局：有關衛生局轄内五鄉鎮衛生所篩檢疑似遲緩個案皆透過系統通報並轉介

至金門早期療育聯合服務中心進行後續複測及評估，110 年 12 月-111 年

5月共通報轉介人數 6人。 

早療中心：依委員意見辦理。 

玖、提案討論(無) 

拾、臨時動議(無) 

拾壹、主席結論：(略)。 

拾貳、散會:下午 2時 30分 


